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Protocole de la 9
ème

 assemblée des délégués du 11 mars 2015 
 

à la salle de la Cible de St.-Léonard 
 

 

 

 

 

 

Présents : 7 délégués de Chalais, 12 de Muraz, 3 de St.-Léonard, 2 d’Uvrier, 3 de Veyras, ainsi que les 7 membres du comité. 

Soit 34 personnes. 

Excusés : Diane Dayer, Présidente de St.-Léonard et contrôleuses des comptes, François Pilloud, Président d’Uvrier, Robin 

Schwéry, et Alex Hug 

Absents : 1 délégué de Chalais, 5 d’Uvrier, 1 de St.-Léonard et 2 de Veyras. 

 

 

 

1) Ouverture de la séance et salutations 

Le président de la Société de Tir Sportif du Beulet (STSB), Christophe Caloz, ouvre la 9ème assemblée des délégués à 

19h39. 

Il salue l’assemblée et leur souhaite la bienvenue. 

2) Liste des présences 

Elle circule ! 

Il nomme Eric Schwéry et à Michel Beytrison scrutateurs 

3) Lecture de l’ordre du jour et approbation 

Il présente l’ordre du jour. Aucune remarque 

4) Lecture du procès verbal de la dernière AD et approbation 

Personne ne demande la lecture du PV car cette année, il a été publié sur le site. 

Il est approuvé à l’unanimité. 
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5) Rapport de la caissière 

Notre caissière, Beatrice Pilloud nous présente les comptes. 

Ils présentent un bénéfice de Fr. 17182.70 

Les soldes des différents comptes sont les suivants : 

 BCV Z 0867.51.40 Fonctionnement SFr. 21277.24 

 BCV H 0867.51.41 Renouvellement SFr. 54528.02 

 BCV L 0867.51.43 Maintenance SFr. 16716.71 

 PC SFr. 585.65 

 Banque (cantine) SFr. 5178.95 

La fortune se monte dorénavant à Fr. 98286.57 

6) Rapport des vérificateurs 

Jacques Zufferey de Veyras lit le rapport des contrôleurs. 

Christophe demande que les comptes soient approuvés. OK à l’unanimité. 

MERCI à Beatrice pour ces comptes et merci à Diane Dayer et à Jacques Zufferey pour ce contrôle. 

7) Budget 

Beatrice nous présente le budget de cette année 2013. Déficit de Fr. 2000.- 

Beat Zimmerli demande des précisions sur le payement des licences. Bea explique tout. 

Roger Siggen demande pourquoi nous payons l’assurance bâtiment. Bea explique que c’est ensuite refacturé aux 

propriétaires. 

Le budget est accepté. 

8) Rapport d’activité 2014 

Le président, Christophe Caloz, nous présente son rapport : 

 
Quelques chiffres : 

 

Année 2008 2009 2010 2011 2012 2013  2014 

Nombre de membres 124 139 138 135 134 143 142 

Nombre de licenciés 90 102 96 94 94 106 95 

Nombre de cartouches 

tirées 
-- -- -- -- -- 45’981 43’756 

 

Notre stand du Beulet : 

 

Comme promis lors de notre dernière assemblée, une commission technique a œuvré pour sortir un budget de renouvellement des 

cibles. Un résumé sera donné par un membre de cette commission. 

 

L’ordre dans notre stand est une carte de visite. Le comité a organisé un tournus entre les Sections. Ce tournus est affiché dans le 

programme du stand et chaque section doit désigner des responsables. 

Trop souvent, je suis déçu de la propreté et du rangement, je rappelle que c’est l’affaire de tous ! Cette année plus d’excuses car un 

nouvel aspirateur sera mis à disposition dès la journée de mise en ordre du stand. 

 

La sécurité par les tireurs sportifs (rappel): 

 

D’abord je dois vous féliciter parce que pour l’instant le Beulet demeure vierge en ce qui concerne les accidents (rappeler la 

présence du téléphone et des affiches avec les numéros de secours). Nous devons être les ambassadeurs de la sécurité.  

- Contrôlez et nettoyez régulièrement vos armes (prévenir les accidents). 

- Personnalisez votre arme lors de manifestations (éviter les vols/pertes). 

- Ne laissez pas traîner de cartouches, mettez-les sous clé (supprimer les drames) 

 

Nos résultats : 

 

*Finale du pré-championnat (St-Léonard puis Savièse) 
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Très mauvais début de saison, car seulement 2 groupes ont fait les qualifications. Je suis déçu, et je ne comprends pas un tel refus 

de se mettre en route pour la saison. En D personne ? Inadmissible parce que le chef n’y va pas, alors personne n’y va ? Lors de la 

finale à Savièse seulement un groupe s’est déplacé, en A ; Beulet-1 (928pts et 910pts) nous occupons l’avant dernier rang.  

 

*Finale VS du CSG à Châble-Croix : 

En D : 

Année normale puisque 3 groupes ont été qualifiés pour Châble-Croix. 

 

Le groupe Beulet-1 « Les Moulins » a répété le scénario de l’année dernière. Ils ont réalisé un bon premier tour 667pts, mais la 

pause de midi ne leur réussi pas, 635pts. Heureusement ils accrochent le 17ème rang ce qui leur offre un ticket pour les Tours 

Principaux. Les deux autres groupes Beulet-3 « La relève »  et 2 « Chalais » pointent au 47 et 52ème rang. 

 

Au 1er tour principal: Pas de chance pour notre groupe, car avec un très bon résultat de 670pts, ils n’accèdent pas au tour suivant 

pour 3 points. Bravo les gars car votre progression est bonne. 

 

En A : 

Qualification logique pour la finale de 3 groupes sur 4, mais dommage qu’un seul groupe accède au 2ème tour à Châble-Croix. 

Au vu des résultats réalisés ces deux dernières années, Le Beulet 1 espérait faire partie des 4. Il échoue au 6ème rang (947-943pts), 

c’est rageant car nous avons égaré des points bêtement… 

Le Beulet 3 « Chalais » termine au 27ème rang avec 909 pts. 

Le Beulet 2 « Génépi » occupe le 29ème rang avec 898 pts. 

Donc Beulet 1 s’assure le droit pour les Tours Principaux. 

 

Les 1ers tours Principaux : 

Beulet 1 réalise un bon résultat de 961pts. Avec 10pts d’avance sur les 3ème et 9pts de retard sur les premier, le groupe se présente 

bien pour le deuxième tour. Magnifique résultat d’Olivier Cottagnoud avec 200pts !  

 

Les 2ème tours Principaux : 

La confiance était là, l’envie de bien faire aussi, mais le résultat n’a pas suivi…Avec trois résultats en dessous de 190, les points 

égarés se paient cash. Avec 956pts, on se retrouve au 3ème rang pour deux misérables points. Car en cas d’égalité, on aurait passé à 

l’appui avec les 197pts d’Olivier Cottagnoud. C’est le sport, à nous de nous relancer pour 2015. 

Bravo à  Olivier Cottagnoud, Kalbermatten Stéphane, Schwéry Éric, Zimmerli Béat, Marcacci Fabrice et Caloz Christophe d’avoir 

tout tenté. 

 

*Tir en Campagne  

 

Année 2010 2011 2012  2013  2014 

50m 53 40 51 68 67 

300m 198 187 166 208 167 

Total 251 227 217 276 234 

 

Aïe on replonge ! 

 

Bravo aux 3 premiers de chaque distance : 

Pistolet : Chezzi Alfred 78pts, Beytrison 75pts, Tissières Jean-Denis 74pts.  

Fusil :  Pont Romain 68pts, Zufferey André et Marcacci Fabrice 67pts. 

 

*Tir Feldstich voir le rapport d’Alexander Hug 

 

*Tir Obligatoire  

Et la descente continue…avec 199 tireurs (307-330-295-254). 

Bravo à Etter Marc & Loretan Roland qui réalisent 80pts. 

 

* District à Venthône organisé par le Tir Sportif Venthône 

Quelle plaisir d’aller goûter à ce stand très typique après une bien longue pause (juillet 2000). Mais ce stand a démontré qu’il 

n’était pas facile. En effet, seuls Pont Romain et Marcacci Fabrice avec leur 98pts ont bien maîtrisé ce lieu. Ce qui donne le 

premier titre du District à Romain qui le mérite bien ! 

Puis suivent Chezzi Alfred avec 95pts, Françoise Imboden avec 94pts et la paire des Christophe Zufferey et Siggen avec 92pts. 

Chez les Dames, Françoise Imboden et Martin Valérie, se partagent le gâteau avec 94pts et 84pts.  

Dans les armes d’ordonnance, Willy Mathieu s’impose avec 90pts, puis Siggen Roger 88pts et Hug Alexander doit se contenter du 

troisième rang avec 87pts. 

Chez les carabines vétérans, Rey Jules-Emile s’impose avec 93pts et Schwéry Éric ferme le podium avec 92pts. 

Bravo à tous pour vos résultats. 

 

* Giron à St-Léonard organisé par la Cible de Chalais 

Ça n’est plus trop une surprise, mais depuis plusieurs années, les pensionnaires de la STSB n’ont laissé que quelques bonnes places 

aux autres. Il faut aller chercher la 6-8-11-14ème place pour voir apparaître des « externes ».  
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C’est donc le Président du Beulet qui a mis son veto avec 98pts, il est suivi par Pont Romain et Michel Tamini 96pts puis Jules-

Emile Rey et Imboden Françoise 95pts. 

Chez les armes d’ordonnance, C’est Zufferey André et son FASS57 qui impose sa loi avec 90pts. Il gagne à l’âge face à Michel 

Zufferey et Roger Siggen complète le podium avec 89pts. 

Chez les dames au FASS90, Amelie Mermet-Siggen remporte le trophée avec 86pts. Du côté des dames à la standard, idem qu’au 

District. 

A la passe « Pichiou », Pont Romain remporte le premier prix avec 467pts ex-aequo avec Zimmerli Béat, puis suit Kessler 

Christian avec 465pts. 

Bravo à tous, et félicitations à Christophe Caloz qui est le roi du tir avec 144,4pts. 

 

*Championnat Suisse des Sections- voir le rapport d’Alexander Hug 

 

Commentaires : 

Quand on compare le résultat de nos tireurs aux différentes compétitions valaisannes, notre niveau est bon. Par contre, je pense que 

nous n’avons pas la bonne « attaque » lors de la reprise. L’hiver nous hibernons trop… 

Je pense aussi que de venir s’entraîner avec un but technique, adapté à chacun, va nous apporter ces points que nous laissons trop 

filer. Ceci me permet de rappeler que les documents techniques mis à disposition sur notre site « Tir sportif / Technique », aideront 

chacun à suivre sa progression. 

 

Nos objectifs 2015: 

 

*Portes Ouvertes de notre stand 

Une date est prévue, ce sera le dimanche 17 mai. Comme toujours, il faut du personnel…1 cantinière, 4 pour le 300m, 2 pour le PC 

et 1 pour le pistolet, donc 8 personnes sur la journée, sinon cette journée sera annulée. Cette année, nous pourrions convoquer les 

Conseillers de nos Communes respectives, afin qu’ils mesurent aussi nos besoin. 

 

*Tir en Campagne  

Il faut profiter de l’élan FFT2015. La Vuarda s’occupe bien de l’organisation du tir, La Campagnarde récidive avec la raclette le 

vendredi et le samedi soir. Alors qui s’occupe de poser les panneaux publicitaires (inscriptions et décorations) ? 

 

*Championnat Suisse des Sections 

Cette année c’est promis, on y retourne ! Et vivons ensemble de belles émotions ! 

 

*Finale VS du CSG: 

Du côté des armes d’ordonnances, je souhaite vraiment que notre groupe phare les « Moulins » puisse enfin atteindre les finales. 

Pour les autres groupes, il faut songer à un regroupement des forces ? 

En A, on garde l’objectif de deux groupes pour les tours principaux (dans les 18premiers), et pour moi il faut montrer de suite avec 

le pré-championnat que nous sommes envieux. 

Pour les tirs principaux, c’est tout de même très motivant et captivant pour n’importe quel tireur de vivre ces moments. Continuons 

à regrouper nos forces et merci à ceux qui acceptent de jouer le jeu. 

 

*FFT2015: 

On y va tous ! 

 

 

J’aimerai remercier mon comité qui réalise un travail conséquent, je souhaite à toutes et à tous, une saison remplie de belles 

émotions et toujours beaucoup de plaisir à participer à nos activités ! Vive la STSB ! 

 

 

        Votre président Christophe 

 

 

Il poursuit en donnant quelques informations sur les points suivants : 

I. Commission des Conventions (présidents) 

Les présidents se réunis pour définir comment contacter et négocier avec les communes pour obtenir une aide 

financière. 

II. Commission technique 

Les membre de cette commission ont évalué les besoins et fait des appels d’offres. 

4 offre ont été demandées, y compris à l’étranger. Seulement 2 tiennent la route. 

SIUS renonce à entrer en concurrence avec Polytronic. 

Offre de Fr. 250'000.- environ.  Là-dessus, il faudra encore compter divers travaux de démontage, modifications et 

l’informatique (~30'000.-). 
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9) Rapport des responsables 

1. Tir obligatoire par Stéphane Kalbermatten de St.-Léonard 

Comme chaque année, il constate une baisse de la participation en raison de la baisse des astreints. 

Romain Pont demande si le tir obligatoire 50m est autorisé chez nous ?  

Réponse de Stéphane : NON, ce que nous proposons n’est pas le TO mais le programme fédéral. 

Les tireurs astreints doivent aller dans un stand 25m. 

Il remercie les 2 sociétés qui ont la tâche de l’organisation du TO (Muraz et St.-Léonard) et remercie ceux qui ont 

travaillé en 2014. 

2. Tir en campagne par Christian Kessler de Veyras 

Participation aussi en baisse. 

Merci aux tireurs de Veyras qui lui donnent un coup de main, et aux tireurs d’Uvrier qui s’occupent de la raclette. 

3. Championnat suisse de groupes par Christophe Siggen de Chalais 

Tout fonctionne bien. 

Il manque des informations  de la part des organisateurs (FSVT), mais ils font avec. 

Les cartouches pour le 2
ème

 tour seront à Savièse. 

Les passes ont été facturées à Granges. 

Il remercie toute son équipe. 

4. Tir sportif par Christophe Caloz de St.-Léonard 

1 groupe qualifié pour les tours principaux, le 2
ème

 était incomplet, dommage… 

5. Tir Canada par Christophe et Fabien Siggen de Chalais 

Pas classé en raison d’un manque de tireurs. 

6. Jeunes tireurs 

Depuis trop longtemps cela manquait cruellement, enfin un cours de JT a été organisé par Granges au Beulet. 

Le bilan n’est pas à la hauteur des attentes, donc le comité décide de mettre de l’énergie dans ce processus : 

Pour 2015, nous avons 5 jeunes qui souhaitent reprendre l’organisation du cours. 

1 ou 2 vont participer au cours de chef de cours de jeunes tireurs. 

Ce cours sera à nouveau organisé au nom de Granges (problème de délai), mais au Beulet. 

Ils seront aidés et coachés par Jacky Solioz. 

7. Informatique par Stéphane Kalbermatten de St.-Léonard 

WINFIRE n’est pas fiable. On va changer de système avec les nouvelles installations. 

Il demande aux tireurs de passer au bureau, une fois en début de saison, pour vérifier les codes. 

8. Tirs spéciaux par Alex Hug de Muraz, présenté par Christophe Caloz 

 

Championnat Suisse de Section  CSS : 

 
Cette année le championnat Suisse de section c’est à nouveau bien déroulé. 26 tireurs de notre société ont participé à cette 

compétition. Nous avons obtenu une moyenne de 94.857 pts. soit 0.143 pts. de moins que l’année précédente, ce qui nous classe 

au 18ème rang. et nous qualifie  pour le 2ème tour.  Ce résultat nous laisse espérer de beaux lendemains et surtout une 

qualification pour la finale.  Les meilleurs pointeurs Olivier Cotagnoud 98 pts. Alfred Chezzi 97 pts. 3 tireurs à 96pts. et 2 tireurs 

à 95 pts. 

 

Le 2ème  tour a eu lieu à la fin août et au début septembre où tous nos tireurs voulaient mieux faire que l’année passée. Ils étaient 

bien motivés par le président de la STSB Christophe, et ils étaient bien décidés d’aller chercher la qualification pour la finale. 

Cette année  26 tireurs ont participé au 2ème tour. Nous avons obtenu une bonne  moyenne de 95 pts. soit 0.571 pts. de moins que 

l’année précédente, ce qui nous classe au 17ème rang. Il nous manquait 10 pts. pour nous qualifier pour la finale, dommage, mais 

nous ferons mieux l’année prochaine. Les meilleurs pointeurs Olivier Cottagnoud 99pts. Christian Zufferey 98pts. Éric Schwéry 

et Fabrice  Marcacci à 97 pts. Bravo au 26 tireurs. 

 

Je ne veux pas rester sur cette non qualification. Nous partirons de bons pieds cette année et nous nous qualifierons pour cette 

final à Thun.  Je vous encourage encore à participer cette saison aussi assidument que par le passé,  afin de nous qualifier à 
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nouveau au championnat Suisse de groupe et au championnat Suisse de section et de passer une agréable journée lors de ces 

finales.  

 

Merci pour votre attention et bonne saison à tous. 

 

Tir Feld-stich 2010 

 
Cette année encore, le tir Feld-stich est organisé par la fédération sportive suisse de tir. Ce tir est un excellent entraînement pour 

le tir en campagne, puisque c’est le même programme. 

 

Seulement 14 tireurs ont participé à ce tir. 14 tireurs ont obtenu un résultat qui leur donne droit à une distinction, soit le 100 %, 

bravo. Les meilleurs résultats de notre société furent Christophe Siggen  tir Feld-stich 69 pts. et tir en campagne 63 pts. total 132 

pts. Roland Loretan tir Feld-stich 68 pts. et tir en campagne 64 pts. un total de 132 pts. aussi Christophe Caloz et Beat Zimmerli 

tir Feld-stich 67 pts. et tir en campagne 64 pts. un total de 131 pts et Rolf Petrus  tir Feld-stich 66 pts. et tir en campagne 65 pts. 

un total de 131 pts aussi. 

 

Je vous encourage vivement de participer nombreux à ce tir cette saison. 

 

9.  Technique par Éric Schwéry de St.-Léonard 

Pas de gros frais cette année, mais ça ne va pas durer. 

Les cibles ont entre 73400 et 114400 coups. Une moyenne plus qu’honorable de 100600 coups par cible. 

Merci à Éric qui fait un boulot énorme avec Robin. 

10. Entretien par Bernard Zufferey de Muraz 

La bâche a été changée en début d’année. Merci à toutes les personnes qui ont aidé. 

11. Ouvertures par Robin Schwéry de St.-Léonard 

Robin étant malade, Eric nous transmet sa principale requête : Il demande aux tireurs de respecter l’heure de fermeture. 

12. Cantine par Fabrice Marcacci de St.-Léonard 

Année normale. 

Kouski offre 10 harasses de bières. 

Fabrice rappelle que le comité a décidé d’offrir une boisson aux tireurs qui travaillent à l’occasion du TO, TC, CSG, 

etc.. 

13. Pistolet par Fabian Delaloye 

Content de l’année. 

Il demande aux tireurs de prendre soin des cibles de réserve et de ne pas les frotte rentre elles. 

Il sera à disposition pour les tireurs de la société qui souhaitent faire le TO ou le TC. 

14. Presse par Jules-Emile Rey 

Rien à signaler. Il a rempli son contrat des 4 articles par année. 

Propositions 

Éric Schwéry propose aux organisateurs de ce genre de tirs (Canada, Feldstich, CSS, etc…) de mettre une affiche sur 

la porte pour rappeler aux tireurs les jours et les heures de tir 

Remerciements 

Au nom de tout le comité  Christophe remercie tous ces responsables ainsi que toutes les personnes qui ont collaboré 

avec eux, pour leur travail durant cette année 2014. 
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10) admission / démissions 

Tir sportif : Recherches en cours. 

Tir obligatoire : Stéphane Kalbermatten souhaite être remplacé. Recherches en cours 

Entretien : Bernard nous présente sa démission. MERCI pour ces 9 années de bons et loyaux services. 

Le comité lui a remis un petit prix. 

11) Nominations statutaires 

Le comité est reconduit pour 3 ans par applaudissements. 

12) FFTvs 2015  (Fête Fédérale de Tir   Valais 2015) 

Beatrice nous donne quelques infos : ça bosse dur ! 

Les travaux ont commencé sur le terrain 

Actuellement 33000 inscrits dont peu de Valaisans 

Les WE sont complets, y compris le vendredi 

Trop peu de bénévoles inscrits 

Les finances ne vont pas trop mal. Mais il manque des dons en nature. 

Christophe Siggen demande des précisions concernant le bénévolat. Bea explique le système et demande à toutes les 

personnes intéressées d’aller s’inscrire sur le site.  

Un mot d’ordre : PARTICIPEZ ! 

13) Activités saison 2015 

Fred présente le programme de la saison et le modifie en fonctions des demandes et des remarques de l’assemblée. 

14) Divers 

Christophe cherche de l’aide pour le transport de la munition. 

 

Il rappelle à tout le monde que nous avons besoin de moniteurs de tirs. 

 

Michel Beytrison propose de mettre un interrupteur pour le petit calibre et un autre pour le pistolet. Actuellement, tout 

s’allume en même temps. 

Christophe lui demande de prendre contact avec Jean-Philippe Salamin pour organiser les travaux lors de la journée de 

nettoyage. 

 

 

 

 

Le Président clôt l’assemblée à 22h08 

 

 

Une petite agape est servie aux délégués. Merci aux organisateurs. 

 

 Le secrétaire 

 

 Claude Briguet 

 

 

 Lu et approuvé par le comité 

 Le Président 

 

 Christophe Caloz 


